



Función Pública

Vitoria-Gasteiz será en 2025 la sede de la IX Cumbre Mundial de Gobierno Abierto

- La cita, en otoño del próximo año, congregará en la ciudad a representantes de la sociedad civil, de los gobiernos y líderes de todo el mundo
- España copresidirá el Comité de Dirección de la OGP desde octubre de 2024
- En diciembre de este año se presentará el V Plan de Acción con los compromisos de mejorar la transparencia, la rendición de cuentas y la integridad

26 de julio de 2024.- Vitoria-Gasteiz será la sede de la IX Cumbre Global de la Alianza para el Gobierno Abierto (OGP), una reunión que se celebrará en otoño del próximo año y en la que participarán representantes de la sociedad civil, de los gobiernos y líderes de todo el mundo, según anunció el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante su comparecencia en el pleno extraordinario celebrado en el Congreso de los Diputados para dar cuenta de las decisiones adoptadas en los Consejos Europeos del 17 y el 27 de junio y para exponer las líneas fundamentales del Plan de Acción por la Democracia. Esta cumbre es el principal encuentro a nivel internacional entre representantes de las administraciones públicas y de la sociedad civil para tratar de los temas de gobierno abierto.

La secretaria de Estado de Función Pública, Clara Mapelli, se ha reunido este viernes con representantes del Ayuntamiento de Vitoria para iniciar la organización del evento.

Desde el 1 de octubre de 2024 y hasta el 30 de septiembre de 2025, España copresidirá junto a una representante de la sociedad civil, Cielo Magno (de la coalición de organizaciones filipina Bantay Kita), el Comité de Dirección de la Alianza para el Gobierno Abierto. El ministro para la Transformación Digital y de la Función Pública, José Luis Escrivá, tuvo ocasión de abordar, junto a



Nota de prensa

Magno, los asuntos principales de dicha copresidencia, en uno de los actos realizados con motivo de la Semana de la Administración Abierta durante el pasado mes de junio.

Esta Alianza nace en 2011 como una iniciativa global de los líderes gubernamentales y defensores de la sociedad civil, impulsada por el expresidente de Estados Unidos, Barack Obama, con el objetivo de promover una gobernanza transparente, participativa, inclusiva y responsable. Incluye a 75 países y 104 gobiernos locales, que representan a más de dos mil millones de personas, y miles de organizaciones de la sociedad civil. Cada dos años, cada miembro del comité presenta un plan de acción creado conjuntamente con la sociedad civil que describe compromisos concretos para mejorar la transparencia, la rendición de cuentas y la participación pública en el gobierno. España forma parte de OGP a nivel nacional desde el año de su fundación.

La Alianza para el Gobierno Abierto busca la colaboración entre gobiernos, sociedad civil y ciudadanía, mediante el intercambio de metodologías innovadoras a nivel global en la implementación de compromisos, iniciativas y actividades de Gobierno Abierto concretas y medibles a través de planes de acción. España ya ha presentado cuatro planes de acción y está en proceso de elaboración del quinto plan, que presentará en diciembre de este año.

Para ello, durante el mes de marzo de 2024 se llevó a cabo una consulta pública en la que se recibieron 80 aportaciones que contienen 411 propuestas, esto es 2,5 veces el número de las recibidas en la consulta del anterior plan. En los meses de mayo y junio se celebraron talleres deliberativos con participación paritaria AAPP-Sociedad Civil y son diez los ejes propuestos como compromisos por parte de las distintas administraciones: participación ciudadana, transparencia y acceso a la información, integridad y rendición de cuentas, espacio cívico, administración abierta, gobernanza digital, apertura fiscal, derecho a la información veraz, promoción del Gobierno Abierto y Estado Abierto.